

DE L'ODET À L'OCÉAN

Revue de presse



Revue de presse - le Télégramme

Des résidences d'architectes en 2022 à Combrit-Sainte Marine

Publié le 21 janvier 2022 à 14h13



Les élus de trois communes et les architectes du CAUE se sont rencontrés mardi à Combrit-Sainte Marine

Combrit-Sainte Marine, Carantec et Plouezoc'h ont été sélectionnées par le CAUE, le Conseil d'architecture, d'urbanisme et de l'environnement du département, pour mettre en place des résidences d'architectes en 2022 dans leurs communes. Une équipe de professionnels de l'architecture et du paysage résidera et travaillera sur place, pendant six semaines, à la revitalisation du centre-bourg.

Mardi dernier, les maires et élus des trois communes se sont retrouvés en mairie de Combrit-Sainte Marine et salle Ti ar Barrez pour travailler et échanger sur leurs projets. Christian Loussouarn, le maire, a accompagné, ensuite, Nicole Ségalen-Hamon, maire de Carantec et Brigitte Mel, maire de Plouezoc'h, les élus et les architectes dans une visite de la commune.

« Imaginer le centre-bourg de demain » avec les architectes en résidence à Combrit-Sainte-Marine

Publié le 18 mars 2022 à 12h28



Les trois architectes, Adrien Ory, Estelle Sauvaître et Noémie Corbel invitent les habitants à les rencontrer, dans la maison Liberman, jusqu'au 27 mars.

Pour la première fois dans le Finistère, trois communes sont épaulées par le CAUE (Conseil architecture urbanisme environnement) et reçoivent des architectes en résidence (programmation active en Finistère). Combrit-Sainte-Marine est l'une d'elles. Les trois architectes ont été accueillis officiellement mercredi, dans la maison Liberman. Ils vont séjourner trois fois deux semaines dans la commune, en mars, en mai et en juillet.

Réunion publique le 23 mars

Cette première quinzaine, jusqu'au 27 mars, leur permettra de faire connaissance avec les habitants et le territoire. Ils invitent tous les habitants à une réunion publique d'information mercredi 23 mars, à 18 h 30, dans la maison Liberman. Ils présenteront les objectifs de leur résidence. « Pendant toute la durée de la résidence des architectes sur place, tous les habitants sont invités à pousser la porte de la maison Liberman pour des ateliers organisés ou pour échanger simplement avec la jeune équipe de concepteurs. Attendez-vous aussi à ce qu'ils viennent chez vous glaner vos précieuses histoires et envies, au gré de leurs pérégrinations... », annoncent les élus.

Les architectes en résidence à Combrit ont expliqué leur travail en réunion publique

Publié le 25 mars 2022 à 10h48



Les architectes seront présents à Croas Ver dimanche lors de la journée « Un dimanche au Jardin » avant de revenir en mai.

Une cinquantaine de personnes a participé à la réunion publique mercredi en fin de journée, dans la maison Liberman, où sont installés les trois architectes en résidence depuis dix jours. Leurs investigations et travaux portent sur le centre-bourg de Combrit demain.

Parmi les lieux à l'étude, il y a la mairie actuelle, la maison Liberman, l'école Saint-Joseph, la médiathèque et aussi les liens entre les différents pôles, entre Croas Ver et le bourg, le bourg et Sainte-Marine. Les murs de la maison Liberman sont couverts de photos, de cartes et de suggestions ou idées recueillies auprès des habitants depuis l'arrivée des architectes.

Un petit-déjeuner-discussion de société, ouvert à tous, est proposé ce samedi 26 mars dans la maison Liberman. Il sera suivi d'un buffet à l'espace Saint-Joseph à partir de midi (chacun apporte quelque chose à partager). Également ouvert à tous, le pot de clôture de la quinzaine se tiendra à 18 h à la maison Liberman.

Des architectes ont arpenté le bois de Roscouré à Combrit, samedi matin

Publié le 20 mars 2022 à 14h04



Les architectes et la paysagiste se sont promenés dans le bois de Roscouré samedi matin, accompagnés par des élus et des habitants. (Municipalité)

Les trois architectes, en résidence au bourg de Combrit, ont invité habitants et élus à se promener dans le bois de Roscouré, samedi matin. Cet arpentage était animé par une paysagiste, Flora Arènes, paysagiste. « Elle donne des clés pour comprendre la structure paysagère du territoire », précise Hervé Le Troadec, adjoint à l'urbanisme. Tous les habitants sont invités à la réunion publique mercredi 23 mars à 18 h 30 dans la maison Liberman pour échanger sur les objectifs et attentes de la résidence PAF (Programmation active en Finistère).

Des architectes urbanistes se penchent sur le cœur du bourg de Combrit

Publié le 12 mai 2022 à 12h03



Adrien Ory, Estelle Sauvaltre et Noémie Corbel rencontreront les habitants.

Les architectes urbanistes sont revenus cette semaine pour scénariser l'habitat combritois. Leur travail lors de cette deuxième quinzaine de résidence portera sur le cœur du bourg de Combrit, en particulier l'ancienne école Saint-Joseph, la salle Ti ar Barrez et la maison Liberman : « L'idée est de révéler le potentiel des bâtiments, de projeter des usages à partir des envies des habitants ».

Les Combritois sont invités à les rencontrer jusqu'au 21 mai. Plusieurs temps forts sont prévus : vendredi 13 mai à partir de 18 h 30, vélo cinéma dans le jardin de l'école Saint-Joseph ; samedi 14 mai de 10 h à 12 h, permanence architecturale à la maison Liberman ; mardi 17 mai à 18 h : réunion publique salle Ti ar Barrez ; samedi 21 mai à 11 h : balade contée dans le cœur de bourg, départ du jardin de l'école Saint-Joseph (réservation obligatoire) ; samedi 21 mai à 12 h 30 : banquet partagé dans le jardin de l'école Saint-Joseph.

Contacts

Mél.socle.atelier@gmail.com ou tél. 07 84 41 50 95

Imaginer le cœur du bourg de Combrit dans 20 ans **T**

Publié le 20 mai 2022 à 12h02



Les architectes en résidence ont proposé une réunion publique mardi soir à Croas Ver.

Les architectes en résidence dans la commune ont rencontré une trentaine de personnes lors de la réunion publique, mardi, à Croas Ver. « On a écrit trois scénarios, utopiques ou dystopiques sur ce que pourrait être Combrit dans 20 ans. Nous allons réfléchir ensemble », ont annoncé Estelle Sauvaître et Noémie Corbel qui ont distribué aux participants des papiers sur lesquels étaient notées des propositions des habitants, émises lors de la première semaine de résidence en mars.

Les scénarios imaginés

Les idées étaient très variées : demandes de lieux de convivialité, d'information, de kermesses, d'ateliers de cours de langue, de mise en commun d'un broyeur de végétaux, d'une maison des services publics, d'un mur d'escalade, d'habitat groupé... Ces papiers et les scénarios imaginés ont servi de point de départ à de nombreux échanges, à des réflexions et des commentaires dans le public : Combrit-Sainte-Marine devient une île, Combrit est autonome en énergie et rayonne sur les communes voisines, Combrit voit arriver de nombreux nouveaux habitants fuyant les villes...

Ce samedi, une balade contée dans le bourg partira à 11 h de l'espace Saint-Joseph, suivie d'un banquet ouvert à tous (chacun apporte son repas), à Saint-Joseph. Quant aux architectes, ils reviendront en juillet.

Balade au bourg de Combrit avec les architectes en résidence

Publié le 22 mai 2022 à 13h54



Les architectes ont sillonné le cœur du bourg, samedi, avec une vingtaine de participants.

Les architectes en résidence ont emmené une vingtaine de personnes en balade dans le bourg de Combrit samedi matin. Au départ de l'école Saint-Joseph, le groupe a fait des haltes dans plusieurs lieux pour expliquer sa démarche, l'intérêt du site, les demandes des habitants, les problèmes existants ou projets envisagés. Sur la place Croas ar Bleon, trois danseuses du Cercle celtique, en costume, ont évoqué le prix du foncier qui explose et empêche les jeunes d'accéder à la propriété. La balade s'est terminée à l'espace Saint-Joseph où un banquet pique-nique a réuni les participants.

Quoi de mieux qu'une balade à vélo pour comprendre le projet de réhabilitation du bourg de Combrit ?

Publié le 25 juillet 2022 à 11h33



Une quarantaine de personnes, adultes et enfants, ont suivi les trois architectes sur les routes et chemins du bourg de Combrit.

Les trois architectes en résidence à Combrit ont proposé un circuit à roues ou roulettes samedi 23 juillet. Une quarantaine d'enfants et d'adultes les ont suivis, à bicyclette surtout, en partant de l'espace Saint-Joseph. L'objectif ? Circuler à Combrit-Sainte-Marine, de l'Odet au polder, les deux lieux qui sont reliés dans le projet de réhabilitation du bourg. Plusieurs pauses ont permis aux architectes montrer le patrimoine combritois et d'expliquer leur démarche depuis le mois de mars.



source : www.letelegramme.fr

À Combrit-Sainte-Marine, le projet de redynamisation du centre-bourg se précise **T**

Publié le 28 juillet 2022 à 11h31



Des habitants de tout âge ont suivi avec intérêt les explications des architectes.

Dans le cadre de la redynamisation du bourg de Combrit-Sainte-Marine, des architectes ont effectué plusieurs résidences dans la commune. La dernière a eu lieu la semaine dernière. Dans ce cadre, les professionnels ont mené plusieurs animations, [comme une balade à vélo](#), pour montrer aux habitants ce que pourrait être le bourg dans quelques années.

À lire sur le sujet

[« Imaginer le centre-bourg de demain » avec les architectes en résidence à Combrit-Sainte-Marine](#)

Le bâtiment Saint-Joseph est au cœur du projet

Samedi, salle Ti ar Barrez, avant le repas qui a réuni près de 300 convives à l'espace Saint-Joseph, une centaine de personnes ont assisté à la réunion de présentation des grands axes de leurs propositions pour redynamiser le bourg. Le bâtiment Saint-Joseph est au cœur du projet : il pourrait être rénové et abriter une conciergerie, une médiathèque, un plateau artistique, une salle citoyenne dont celle du conseil municipal, des boîtes aux lettres pour les associations, des logements sociaux à l'étage, un jardin... « L'idée est d'essayer de constituer un cœur culturel et citoyen, de relier l'Odet à la mer, de relier les équipements de la commune en passant par la rue commerçante, de rendre possibles les différentes manières de se déplacer dans cette rue en toute sécurité » ont expliqué les architectes.

Le maire, Christian Loussouarn, a ajouté quelques précisions : « L'axe Croas Ver-Le Lannou sera sécurisé avant l'été 2023, avec un nouveau rond-point et des barrières de bois comme près de la Biocoop ».

Les architectes reviendront en octobre présenter le projet final de l'aménagement du centre-bourg.

Marché des producteurs à Combrit : une première place de la mairie

Publié le 26 juillet 2022 à 16h09



Un marché de producteurs locaux s'est tenu dimanche 24 juillet sur le parking de la mairie.

Légumes, fromages, miel, tisanes... un marché des producteurs s'est tenu dimanche 24 juillet sur le parking de la mairie de Combrit. Les architectes de Socle étaient aussi présents pour échanger avec le public, ils ont animé un atelier de gravure et peinture qui a intéressé les enfants. Ce marché fait partie du projet de redynamisation du centre bourg de Combrit. L'association Bruded, un réseau de 250 collectivités, présentait ses activités qui visent à faire vivre les bourgs.

Revue de presse - Ouest France

Combrit. La résidence d'architectes est installée

Depuis mardi 15 mars 2022, les trois jeunes architectes urbanistes de l'atelier Socle, venus de Nantes, sont arrivés à Combrit (Finistère). Ils vont étudier le devenir du centre bourg.

Ouest-France

Publié le 18/03/2022 à 17h15

Abonnez-vous

ÉCOUTER

LIRE PLUS TARD

PARTAGER

NEWSLETTER PONT-L'ABBÉ



La résidence architecturale a été installée. Elle est composée d'Adrien Ory, Estelle Sauvaitre et Noémie Corbel qui vont étudier le devenir du centre bourg durant deux semaines. | OUEST-FRANCE

L'équipe d'architectes, composée de Noémie Corbel, Adrien Ory et Estelle Sauvaitre est arrivée à [Combrit \(Finistère\)](#). Basée à l'espace Liberman, sa résidence va durer deux semaines.

Lors de sa présentation, le maire, Christian Loussouarn, et Hervé Le Troadec, adjoint, ont précisé le travail qu'elle va accomplir. Durant leur séjour, les trois architectes vont plancher sur le devenir du centre bourg.

« Partager le quotidien »

« Ils vont s'immerger dans les lieux, partager le quotidien de ceux qui y vivent avant d'en projeter les transformations, expliquent les élus. Cette résidence, voulue par la commune avec le soutien du Conseil d'architecture d'urbanisme et d'environnement du Finistère, permettra des rencontres, de faire émerger le débat, de poser des questions, de prendre le temps de mettre des mots sur ce qui fait l'identité de la commune et de partager des moments nécessaires au "vivre ici" pour (ré)-habiter le territoire, préalable nécessaire à la dynamisation du centre bourg. »

Trois rendez-vous

Pour aller à la rencontre des habitants, les trois architectes ont imaginé plusieurs formats d'ateliers. En plus de la possibilité de les rencontrer directement à l'espace Liberman, trois rendez-vous jalonnent ce séjour : samedi 19 mars, à 9 h 30, au départ de cet espace un arpentage botanique dans le bois de Roscouré, (marche d'1 h 30 environ) est programmé, suivi d'un déjeuner « auberge espagnole » ; mercredi 23 mars, à 18 h 30, à l'espace Liberman, réunion publique ouverte à tous ; dimanche 27 mars, présence à la journée « un dimanche au jardin ».

Combrit. « Il y a beaucoup d'attentes pour Combrit »

Durant deux semaines, trois architectes urbanistes, mandatés par la municipalité, ont planché sur l'avenir de la commune. Ils livrent leurs premières réflexions.

Ouest-France

Publié le 02/04/2022 à 05h25

Abonnez-vous

ÉCOUTER

LIRE PLUS TARD

PARTAGER

NEWSLETTER PONT-L'ABBÉ



Les jeunes ont été sollicités à donner leur avis sur l'avenir de la commune lors d'une rencontre organisée par les trois architectes en résidence. | OUEST-FRANCE

Entretien

Noémie Corbel, Adrien Ory et Estelle Sauvaitre, architectes urbanistes, mandatés par la municipalité.

Qu'avez-vous fait durant ces quinze jours dans la commune ?

Cette première session était placée sous le signe de la rencontre avec un objectif : faire connaissance avec les habitants de la commune. Mais aussi faire connaissance avec le grand paysage et le patrimoine combritois pour comprendre l'environnement dans lequel nous travaillons dans son entièreté. Ainsi, nous avons passé 15 jours sur place, rythmés par des ateliers informatifs et de discussion, des arpentages à pied ou à vélo, notamment avec des paysagistes, et des temps où nous sommes allés partager le quotidien des associations, des adolescents, des parents et des aînés de la commune.

Qu'est-ce qui vous a le plus marqué ?

La commune nous a été présentée à plusieurs reprises comme étant bicéphale, partagée entre la terre et la mer, entre deux bourgs et pourtant... En premier lieu, si le bourg, de même que les hameaux de l'anse du Pouldon, a une coloration rurale et celui de Sainte-Marine une teinte portuaire, nous avons découvert que le haut-Combrit pourrait aussi être considéré comme une entité en tant que telle, connectée directement à Pont-l'Abbé et Quimper.

Cela dit, un deuxième point que nous soumettons au débat est ressorti par l'arpentage du territoire à vélo, à pied, en paddle ou en courant. Les paysagistes ont révélé un lien fort unissant l'ensemble de la commune, un lien bien plus grand que nous, humains ; celui de l'estran, de la rencontre des rivières et de la mer, découpant l'important linéaire de côte. Ce paysage de l'estran, il n'y a qu'à le suivre pour découvrir la multitude des entités paysagères dont est constituée la commune.

Quel bilan tirez-vous de ce premier séjour ?

Un bilan positif ! Il y a beaucoup d'attentes sur l'ensemble de la commune pour l'améliorer. Notre périmètre d'étude se basant sur le bourg, il y a cependant certaines remarques que nous ne pouvons qu'appuyer, mais sur lesquelles nous ne serons pas amenés à travailler directement, comme la question de la mobilité.

Quel sera le programme de votre prochain séjour ?

La prochaine session, du 10 au 21 mai, sera dédiée à dessiner « l'habiter combritois ». Autrement dit, nos pistes de programmation pour le centre bourg. Nous allons les soumettre au débat autour d'ateliers thématiques (alimentation, paysage, apprentissage...).

Combrit. Résidence architecturale : quatre rendez-vous

 Ouest-France

Publié le 13/05/2022 à 05h04

[Abonnez-vous](#)

 ÉCOUTER

 LIRE PLUS TARD

 PARTAGER

 NEWSLETTER PONT-L'ABBÉ

Les trois architectes (Noémie Corbel, Adrien Ory et Estelle Sauvaitre) de l'atelier d'architecture, d'urbanisme et de réflexion, sont de retour dans la commune pour poursuivre les réflexions, engagées à l'initiative de la municipalité pour imaginer le centre bourg combritois de demain. Durant ce séjour qui se déroulera jusqu'au 21 mai ils aborderont notamment le thème Scénariser l'habiter combritois. Ils seront présents à la maison Liberman avec de nouveaux temps forts qui seront organisés avec les habitants de la commune : ce vendredi 13 mai à partir de 18 h 30 : soirée vélo-ciné dans le jardin de l'école Saint Joseph ; samedi 14 mai à 10 h : permanence architecturale à la maison Liberman ; mardi 17 mai à 18 h : réunion publique à la salle Ti Ar Barrez ; samedi 21 mai à 11 h : balade contée dans le cœur de bourg au départ du jardin de l'école Saint Joseph (réservation obligatoire) et samedi 21 mai à 12 h 30 : banquet partagé dans le jardin de l'école Saint Joseph (réservation obligatoire).
Inscriptions : : 0784415095 ou par mail : socle.atelier@gmail.com.

Combrit. La réflexion s'enrichit sur l'avenir du bourg

Trois architectes, regroupés au sein de l'atelier Socle, viennent de terminer leur second séjour dans la commune de Combrit (Finistère) pour imaginer le centre bourg de demain.

Ouest-France

Publié le 31/05/2022 à 15h21

Abonnez-vous

ÉCOUTER

LIRE PLUS TARD

PARTAGER

NEWSLETTER PONT-L'ABBÉ



La quinzaine a été clôturée par une balade contée à travers le bourg, une déambulation, menée par les architectes, remarquée grâce à la reine du cercle et ses demoiselles d'honneur. | OUEST-FRANCE

Estelle Sauvaître, Noémie Corbel et Adrien Ory, architectes, viennent d'achever leur séjour à [Combrit \(Finistère\)](#). Le but était d'imaginer le bourg de demain. Ils font le point.

Qu'avez-vous effectué ?

Pour ce second séjour nous nous sommes attelés à ouvrir les imaginaires sur ce que peut devenir la commune. Des ateliers ont été menés à plusieurs échelles. Un groupe d'habitants, de travailleurs ou de bénévoles, ayant montré un intérêt particulier pour le projet de renouvellement du centre bourg, a été constitué, lors de la première session. Nous l'avons donc sollicité à deux reprises. L'objectif : faire avancer les réflexions sur ce qui peut se passer dans l'ancienne école Saint-Joseph ou dans l'espace public. Cette quinzaine a été clôturée par une balade contée à travers le bourg pendant laquelle nous avons expérimenté la proximité entre différentes polarités, de l'Odet à l'espace sportif Croas-Ver, du bois de Roscouré aux commerces et à la future crèche.

Quelles sont les idées qui émergent ?

Les idées et envies ne manquent pas : marché de producteurs, four à pain collectif, espaces piétons, pôle culturel, animations plein air...

Quels enseignements retirez-vous de ce second séjour ?

Il y a la volonté partagée d'avoir un point de repère dans la commune, un lieu où la rencontre et la convivialité sont possibles et qui rende visible toutes les initiatives. Mais également le souhait de redonner au bourg une meilleure image, plus vivante et végétale, de considérer le piéton comme prioritaire sur la voiture, pour sortir de l'image d'un bourg-rue mono-orienté, et enrichir la variété d'espaces par la création d'une place publique. Enfin à l'échelle du secteur mairie (Saint-Joseph, Liberman, Ti Ar Barrez), l'enjeu est de constituer un point d'intensité culturelle et citoyen.

Combrit. Com'sur des roulettes : un week-end festif au bourg

Ces 23 et 24 juillet 2022, l'espace Saint-Joseph deviendra le cœur culturel et citoyen de la commune de Combrit (Finistère) à l'occasion du week-end festif « Com'sur des roulettes ».

Ouest-France

Publié le 19/07/2022 à 17h34

Abonnez-vous

ÉCOUTER

LIRE PLUS TARD

PARTAGER

NEWSLETTER PONT-L'ABBÉ



Marie-Rose Duval, Hervé Le Troadec, Brigitte Le Gall-Le Berre et Aurélie Le Goff, ont présenté le week-end festif qui sera organisé les 23 et 24 juillet au bourg. | OUEST-FRANCE

Cet événement, organisé dans le cadre du projet de redynamisation du bourg de Combrit ([Finistère](#)), invite les habitants à se projeter dans le centre bourg de demain.

La rue commerçante sera piétonne pendant le week-end. Les commerçants s'associeront à l'événement et des animations se tiendront dans le jardin de l'ancienne école Saint-Joseph, sur le parking de la mairie et dans le bourg.

Une balade sur roulettes

Entre autres activités, le samedi matin, il sera possible de réparer les engins non motorisés (vélos, skateboards...) pour préparer la balade à roulettes de l'après-midi. Petits et grands seront invités à prendre le départ à 15 h, depuis la place Saint-Joseph. Le parcours commenté, à suivre à vélo, trottinette, rollers, fauteuil, dévoilera les enjeux du projet du bourg à long terme.

Soirée au jardin

À 18 h, de retour dans le jardin de Saint-Joseph, les architectes de Socle présenteront le travail qu'ils ont mené au cours de leur résidence depuis le mois de mars. Cette présentation sera suivie d'un temps festif : à partir de 20 h, repas (langoustines ou moules marinières ; poulet au cidre et lardons, pommes rissolées ; far breton. Réservation conseillée par mail sur pafcombrit@gmail.com ou au 02 98 56 33 14. Paiement sur place : 12 € adultes ; 8 € enfants). Ce repas sera suivi d'un concert Bal Floc'h.

Dimanche, de 9 h à 13 h : un marché de producteurs s'installera sur la place de la mairie, accompagné d'ateliers créatifs, de découverte de jeux et d'un salon du livre. « **De nombreuses activités seront également proposées en continu tout au long de ces deux jours afin d'illustrer ce que peut, demain, devenir le bourg de Combrit** », ont indiqué les élus.

Combrit. Restauration et bal Floch ce samedi : il reste des places

Ouest-France

Publié le 23/07/2022 à 05h18

Abonnez-vous

ÉCOUTER

LIRE PLUS TARD

PARTAGER

NEWSLETTER PONT-L'ABBÉ

En parallèle du week-end de présentation d'hypothèses et d'échanges sur le devenir du centre bourg organisé par la mairie et le cabinet d'architecte missionné, un moment festif aura lieu ce samedi 23 juillet en fin de journée.

Un repas sera proposé à 20 h à l'Espace Saint-Joseph, entre la présentation des architectes et la soirée « Bal Floch ». Mathieu Champion, chef du restaurant scolaire et Thierry Toulemont, chef cuisinier à l'Ehpad « La Résidence de Kerborc'his » mitonneront un repas pour la somme de 12 € et dont le menu sera le suivant : Langoustines-mayonnaise ou Moules de l'Odet à la marinière, poulet façon poulamul (sauce au cidre et aux lardons) accompagné de pommes nouvelles, far breton. Menu enfant pour 8 € (poulet, pommes nouvelles et far breton).

Réservation : par mail : pafcombrit@gmail.com. Les réservations continueront aussi d'être prises sur place pendant toute la journée à partir de 10 h ainsi que le règlement et retrait des tickets repas.

Le projet se précise pour donner corps au bourg

Combrit — Les architectes de l'atelier Socle sont missionnés par la municipalité afin de redynamiser le bourg. Ils viennent d'achever, la semaine dernière, leur 3^e séjour. Le projet se précise désormais.

Trois questions à...

Estelle Sauvaître, Adrien Ory et Noémie Corbel, de l'atelier d'architecture Socle.

Quel était l'objectif de ce troisième temps de résidence ?

Intitulé « Donner corps au bourg », l'objectif a été de soumettre au débat les grands axes de projets visés pour le bourg de Combrit, tout en donnant vie au cœur de bourg et en touchant un public encore plus large que les fois précédentes. Pour cela nous avons organisé collectivement un week-end festif « Com'sur des roulettes », durant lequel des activités en rapport avec ce qui pourra se passer demain à Combrit ont eu lieu.

Par exemple, pour donner corps au déplacement de la médiathèque, un salon du livre s'est tenu toute la journée du samedi. Un autre exemple, l'idée d'un marché à Combrit est revenue à de nombreuses reprises ; alors, le dimanche matin, un marché de producteurs s'est tenu sur la future place du bourg, grâce aux producteurs qui ont joué le jeu. Ce week-end a été aussi l'occasion de présenter publiquement notre travail à travers une réunion publique, mais aussi deux balades, l'une à pied et l'autre à vélo, pour explorer le territoire collectivement et en livrer des clés de lecture.

Qu'a révélé votre travail ?

Quand on regarde la commune tout entière, il y a la nécessité d'aménager un cheminement piéton/vélo du bourg de Combrit jusqu'à Sainte-Marine. Elle recoupe ce qu'a montré l'étude sur la mobilité faite par la commune. Dans le bourg, il apparaît



Les architectes (Estelle Sauvaître, Adrien Ory et Noémie Corbel) reviendront en octobre le temps d'une journée pour présenter, aux élus et à l'ensemble de la population, l'étude définitive.

PHOTO : OUEST-FRANCE

nécessaire d'articuler un cheminement de l'Odet vers le Polder, qui passe devant la maison de retraite et à Croas Ver, sur un axe Nord Sud pour sortir de l'orientation linéaire de l'actuelle rue commerçante Est Ouest. En cœur de bourg, une stratégie phasée en quatre temps a été présentée, pour faire de ce point de croisement une centralité culturelle et citoyenne, les premières actions à mener étant pour les cinq prochaines années et les plus lointaines pour une projection de 15 à 20 ans.

Ce qui ressort pour les prochaines années, c'est la réhabilitation de l'ancienne école Saint-Joseph, en lui

attribuant des fonctions qu'elle peut accueillir, à savoir une « conciergerie » ou, en tout cas, un lieu où l'on peut en toutes circonstances se renseigner sur les activités associatives de la commune, une salle de conseil qui puisse servir à d'autres usages (exposition, projection cinéma, débat...), un plateau artistique où des cours peuvent être proposés ou encore des espaces pour télétravailler, adjoint d'une extension temporaire pour accueillir la médiathèque, dans un espace chaleureux et lumineux tourné vers le jardin de Saint-Joseph.

Que ressentez-vous à l'issue

de ce 3^e séjour ?

Les retours à chaud que nous avons eus sur place étaient très positifs, l'inquiétude relevait peut-être du temps que peut prendre ce genre de projet à émerger.

Quant aux élus, ils adhèrent et ont désormais une vision claire de l'ordre des actions à venir, pour revitaliser le cœur de bourg. Nous reviendrons en octobre, le temps d'une journée, pour présenter aux élus et à l'ensemble de la population l'étude définitive. Ce sera alors l'occasion de passer le relais aux Combritois pour faire vivre le bourg, en espérant revenir l'été prochain, lors d'un autre week-end festif !



socle

atelier d'architecture, d'urbanisme et de réflexion
16, rue Victor Fortun 44400 Rezé - socle.atelier@gmail.com